

Communiqué de presse – EMBARGO: 23.03.2023, 11:45

## **Protégeons ce qui compte! Réunie à Flüeli-Ranft, une large alliance lance la campagne pour le oui à la loi climat**

**Flüeli-Ranft, 23 Mars 2023 – La Suisse est particulièrement touchée par le changement climatique. C'est pourquoi près de 200 organisations, associations et entreprises se rassemblent sous le slogan «Protégeons ce qui compte» et s'engagent pour le OUI à la loi climat. En se réunissant aujourd'hui à Flüeli-Ranft, le centre géographique de la Suisse, cette alliance a donné le coup d'envoi de la campagne de votation du 18 juin.**

Le 18 juin, la Suisse votera sur la loi climat, c'est-à-dire le contre-projet indirect à l'initiative pour les glaciers. En tant que pays alpin, la Suisse est particulièrement touchée par le changement climatique. Avec la loi climat, le Conseil fédéral et le Parlement veulent donc fixer des objectifs clairs pour la politique climatique suisse. Pour marquer le lancement officiel de la campagne qui mènera aux votations fédérales, les partisans se sont réunis à Flüeli-Ranft, le centre géographique de la Suisse.

### **Protégeons ce qui compte**

En Suisse aussi, les conséquences du changement climatique sont visibles et tangibles. Avec le slogan «Protégeons ce qui compte», l'Alliance pour le OUI à la loi climat met l'accent sur des valeurs intimement liées à la Suisse : la protection de sa population, des conditions nécessaires à la vie et de sa nature. Dans notre pays, les dommages causés par le changement climatique entraînent déjà des coûts qui se chiffrent en milliards de francs. Nombre de citoyens en font directement l'expérience. C'est pourquoi ils sont invités, par le biais d'une nouvelle plate-forme de participation ([www.mein-plakat.klimagesetz.ch/fr](http://www.mein-plakat.klimagesetz.ch/fr)), à créer leur propre affiche de campagne, sur laquelle ils peuvent exprimer ce qu'ils souhaitent protéger urgemment grâce à la loi climat.

### **Des objectifs clairs et des solutions efficaces**

Avec la loi climat, la Suisse se fixe des objectifs clairs qui lui permettront d'atteindre progressivement la neutralité carbone. En votant OUI, les citoyens assument leur responsabilité envers les générations actuelles et futures. En plus du programme d'incitation au remplacement des chauffages et à l'assainissement des bâtiments, la loi climat encourage le développement de technologies innovantes pour la protection du climat. De plus, la Confédération soutient les entreprises dans l'élaboration de feuilles de route pour la réduction de leurs émissions. Ces mesures génèrent de la valeur ajoutée et renforcent l'économie suisse. Notre dépendance vis-à-vis des importations de pétrole et de gaz prendra également fin au plus tard en 2050.

### **Une large alliance dit Oui à la loi climat**

Déjà au Parlement, la loi avait été soutenue par des politiciens du PLR, du Centre, des Vert'libéraux, du PS et des Verts. L'alliance s'agrandit sans cesse et près de 200 organisations, associations et entreprises s'engagent déjà dans la campagne pour un oui à la loi climat, le 18 juin.

Vous trouverez des images du lancement de la campagne à partir d'aujourd'hui jeudi, 14 heures, [en cliquant sur ce lien](#). Vous trouverez le site web de la campagne sous <https://oui-loi-climat.ch/>.

**Pour plus d'informations, merci de contacter :**

- Sophie Fürst, Co-responsable de la campagne, 079 321 88 74
- Othmar Reichmuth, Conseiller aux États, othmar.reichmuth@parl.ch
- Fabian Etter, Co-président swisscleantech, comité économique, 079 753 81 91
- Marcel Hänggi, Collaborateur scientifique et co-initiateur, 078 743 40 65
- Dimitri Rougy, Porte-parole, 076 681 81 78

---

## **Extraits des interventions des invités lors du lancement de la campagne à Flüeli-Ranft**

### **Othmar Reichmuth, Conseiller aux États du canton de Schwyz (Le Centre)**

«La loi climat est un compromis typiquement suisse qui bénéficie d'un très large soutien. Elle ne contient pas de nouvelles taxes, mais des objectifs clairs, une promotion de l'innovation et des investissements importants. Avec la loi climat, nous prenons nos responsabilités et protégeons la population suisse, l'environnement et l'économie».

### **Sophie Fürst, Co-responsable de la campagne**

«Rien que l'été dernier, les glaciers suisses ont perdu plus de 6% de leur volume de glace. Le recul des glaciers est un signal d'alarme! Ensemble, nous devons stopper le réchauffement climatique. En votant oui le 18 juin, nous protégeons ce qui compte».

### **Fabian Etter, Co-président swisscleantech et co-initiateur du comité économique**

«La loi climat crée une sécurité de planification pour l'économie. Grâce à la promotion de l'innovation et aux feuilles de route "net zero", les entreprises et les secteurs progressent plus rapidement sur la voie du "net zero". C'est une chance pour l'économie. C'est pourquoi une large alliance d'associations et d'entreprises s'engagera dans les prochains mois pour le oui».

### **René Bühler, Vice-président IP-Suisse**

«Les étés secs et les phénomènes météorologiques extrêmes affectent de plus en plus l'agriculture. Les agricultrices et les agriculteurs sont pleinement touchés par le changement climatique et le ressentent chaque jour. C'est pourquoi la loi climat est essentielle pour l'agriculture et bénéficie de notre plein soutien».

### **Karl Vogler, ancien conseiller national et président de Kulturlandschaft Obwalden**

«Le dégel du permafrost, les éboulements et la sécheresse croissante menacent le paysage alpin. Pour les populations de montagne, la vie devient ainsi de plus en plus difficile. Nous devons agir maintenant et la loi climat est la voie que nous devons emprunter».

**Rosmarie Wydler-Wälti, Co-présidente des Aînées pour la protection du climat**

«En raison du changement climatique, les journées de chaleur extrême sont de plus en plus fréquentes aussi en Suisse. Nous, personnes âgées, le ressentons plus intensément. C'est pourquoi je m'engage en faveur de la loi climat, pour la santé des personnes âgées en Suisse et pour prendre nos responsabilités pour l'avenir».

**Prof. Boris Previšić, Directeur, Institut des cultures alpines à l'Université de Lucerne**

«Le rapport du GIEC publié lundi montre que les conséquences du changement climatique sont plus graves que ce que l'on pensait jusqu'à présent. Mais le rapport montre également que nous savons ce qu'il faut faire pour enrayer cette évolution et que les moyens pour le faire existent. Une politique climatique ambitieuse a des effets positifs sur l'économie et la société. La Loi Climat montre la voie à suivre».

**Quentin Knight, Climate Youth Delegate**

«Cette votation est d'une importance capitale pour la jeunesse suisse, il n'est pas exagéré de dire que nous y jouons notre avenir et celui des générations qui nous suivront. Alors si vous pouvez voter, votez oui à la Loi Climat.»